

"Año del Centenario de la Promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos"

Ciudad de México, 24 de noviembre de 2017  
Boletín núm. 1546

**Presentaron el libro**  
***Restauración UNAM 50 años: Medio siglo de contribuciones de la maestría en Restauración de monumentos***

- Editado por la Facultad de Arquitectura de la UNAM y la Dirección de Arquitectura del INBA
- Contiene las experiencias y los preceptos que se han seguido para la restauración, y se revisan también los documentos y las cartas internacionales que se han publicado para proteger el patrimonio en México: Mónica Cejudo

Fue presentado en la Sala Manuel M. Ponce del Palacio de Bellas Artes, el libro *Restauración UNAM 50 años: Medio siglo de contribuciones de la maestría en Restauración de monumentos*, que aglutina una cincuentena de colaboraciones escritas por diferentes generaciones de maestros en restauración, así como la opinión de académicos y profesionistas que se dedican al campo de la restauración y de diversos expertos que profundizan acerca de la teoría y la práctica de esta disciplina que tiene a su cuidado los monumentos históricos.

*"Año del Centenario de la Promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos"*

Coordinado por la doctora Mónica Cejudo, este título, editado por la Facultad de Arquitectura de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la Dirección de Arquitectura y Conservación del Patrimonio Artístico Inmueble del Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA), "contiene las experiencias y los preceptos que se han seguido para la restauración, y se revisan también los documentos y las cartas internacionales que se han publicado para proteger el patrimonio en México", explicó la catedrática de la máxima casa de estudios.

De acuerdo con Cejudo, a lo largo de 50 años, la maestría en Restauración de la UNAM ha formado a diversas generaciones de jóvenes que ocuparon y ocupan puestos de gestión pública que tienen a su cuidado el patrimonio de la nación: Durante este tiempo, la UNAM ha llevado a cabo una labor muy importante en la creación de cuidadores de estos monumentos y de conciencia sobre la importancia que tiene su preservación.

"A raíz de la publicación de la Ley de Protección a Monumentos Históricos se ha permitido resaltar la importancia no solo de grandes recintos como el Palacio de Correos o el Palacio Nacional, sino de pequeñas viviendas que permiten ver el desarrollo histórico de nuestra nación".

Dentro del libro, en el cual participaron expertos de la UNAM, el INBA, el Instituto Nacional de Antropología e Historia, así como diversas instituciones en los estados, "se desarrollan temas como la importancia de preservar las prácticas tradicionales de edificación para el cuidado de los monumentos arquitectónicos prehispánicos y virreinales.

*"Año del Centenario de la Promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos"*

“También se profundiza en los riesgos de insertar nuevos materiales que puedan dañar las estructuras originales, así como las ventajas del uso de nuevas tecnologías que aporten una mayor vida y permanencia a los monumentos para que puedan ser vistos por las nuevas generaciones”.

Para la catedrática, si bien a lo largo de estos años se ha avanzado de manera sólida respecto al tema, aún faltan retos que atender. “Sobre todo los relacionados con los riesgos ambientales. Uno de los temas que están sobre la mesa es el de los sismos recientes, durante los cuales se dañaron cerca de mil 800 inmuebles patrimoniales”.

Y agregó: “La contaminación, fenómenos naturales como los huracanes que afectan el patrimonio que se encuentra en las costas, aquellos que tienen que ver con el cambio climático, lo referente con el aumento de la población en los centros históricos y los riesgos relacionados con el cambio cultural y la imposición de nuevos sistemas de vida”, son temas que constantemente requieren de nuevos replanteamientos y cuidados a fin de que el patrimonio se conserve.

Sin embargo, destacó que, frente a la modernización de las ciudades en el país, uno de los retos mayores es el que enfrentamos sobre la “idea de que es más rentable tener un edificio nuevo a un edificio antiguo, cuyos costos de restauración pueden resultar molestos, pero sin aquilatar el valor que tienen como patrimonio”, para lo cual es necesario continuar con la labor de conciencia sobre la importancia de este bien nacional.

---000---